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Tendrá Asamblea General el Sindicato el próximo viernes, día 30
No habiendo podido reunirse 

el "quorum" reglamentario en la 
anterior convocatoria hecha por 
el Sindicato de la Industria Cer
vecera para su Asamblea Gene
ral, con el objeto de proceder a 
elegir el Tesorero de la organiza
ción, se cita nuevamente a todos 
los socios en segunda convocato
ria, para la reunión que tendrá

lugar el próximo viernes, a las 
siete de la noche en el salón de 
descanso de la Planta Balboa, a 
fin de proceder a la elección 

Teniendo en cuenta que se tra
ta en la ocasión presente de una 
segunda convocatoria, se reque
rirá la presencia de la mitad más 
uno de los socios inscritos, sin cu
yo "quorum" no podrá llevarse

a efecto la reunión válidamente. 
Por ello se nos ha solicitado pe
dir encarecidamente a todos los 
socios de dicho Sindicato la pun
tual asistencia a la Asamblea 
General citada, ya 'que se trata 
de cubrir la vacante del Tesore
ro de la organización, asunto és
te de especial importancia para 
la buena marcha de la entidad.

Nuestra contribución a la carretera de cemento

En las oficinas del Presidente de la C ervece
ría Nacional, Don Tom ás G abrie l Duque, se v e r i
ficó  en días pasados la entrega del cheque por la 
suma de B/.1.164,80, im porte  de la contribución v o 
luntaria  del personal de obreros y  em pleados de 
la Em presa para la pavim entación de concreto de 
la carretera panam ericana. La fotografía  anterior, 
recoge el m om ento en que el Presidente del S in d i
cato de Em pleados de la Industria  Cervecera, com 
pañero  don A lfo nso  M orales, hace entrega del 
cheque al Sr. Dn. Carlos Fajardo, Tesore ro  del C o
m ité P ro -P avim en tación de la C arretera  Panam e
ricana. Presencian el acto, de izquierda a d e re 
cha, Don Felipe A . C lem ent, Jefe  del D epartam en
to de Contabilidad de la Em presa, Don Ernesto de

la Guard ia  J r ., Gerente General de la Cervecería, 
Don Tom ás G abrie l Duque, Presidente de la E m 
presa, Don Felipe Motta, Presidente del Com ité 
P ro-Pavim entación y Don Póm ulo G orrichátegui, 
Jefe  del Departam ento de Personal de la C erve 
cería.

Con el acto recogido por la anterior fotografía 
ha culm inado entre nosotros en form a brillante  la 
campaña cívica que se adelantó a fin de que el 
personal de la Cervecería Nacional contribuyera , 
al igual que el de otras empresas del país, a la 
patriótica labor que representa la pavim entación 
de concreto de la carretera panam ericana, re p re 
sentando la suma de B/.1.164,80 nuestra contribu 
ción a la gran obra mencionada.
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V
Es in du dable que, por la  concurrencia d e  una serie  d e  factores  

y  d e circunstancias qu e no e s  p os ib le  elim inar, en  toda com un idad  
humiana, por redu cida qu e e lla  s ea , surgen con frecu en cia  opin iones  
y criterios d ivergentes que, a l exteriorizarse y  ch ocar  por sus distin
tas p royeccion es , dan  lugar lóg icam en te a  controversias y  d iscusio
n es tratando c a d a  cual d e  d e fen d er los puntos d e  v ista qu e estim a  
m ejor fu n dados y d e  rebatir los p resen tad os por sus oponentes. P e
ro, d esd e  luego, aun cu an do esto h a  d e  estim arse con secu en cia  n a
tural y  lóg ica  d e  la  ex isten cia d e  opin iones distintas — y a  qu e no 
todos los h om bres pu eden  p en sar d el m ism o m odo, — en una c o 
lectiv idad  com o la  nuestra, e s a s  d iferen cias d e  criterio no d eb en  lle
gar nunca a  m an ifestarse en e s e  tono ásp ero  qu e indica irritación, 
puesto que, en, definitiva, existe la  v erd a d  elem en ta l y  b á s ic a  de  

-.todos los qu e nos h a llam os an im ados d e  idénticos propósitos en  b e 
n eficio d e  la s  instituciones y d e  los organ ism os d e  qu e farm am os  
parte.

P ara qu e nuestras opin iones s e  escu chen  con respeto  y  se  p u e
dan debatir en un p lan o de seren a  discusión y  análisis, tratando so 
b re  todo, d e  h a llar  la s  m ás con ven ien tes y  a d e c u a d a s  so lucion es, 
es  preciso  qu e sep a m os  adop tar la  actitud correspondiente con re 
lación  a  la s  d e  los d em ás. Pues rntal p od em os  esp erar  toleran cia y  
com prensión  p o ra  nuestros puntos d e  vista y p a ra  nuestras op in io
n es sobre  un determ inado asunto, si d e  an tem an o nos n eg am o s a  
escu ch ar la s  razones d e  contrario con la  ca lm a  n ec esa r ia  p ara  qu e  
c a d a  cu al ex p on g a  su criterio y se  p u ed a  llegar a  la s  d eb id a s  con 
clusiones por los ca u ces  d e  la  seren idad .

En distintas ocasion es, y  a  propósito d e  m uy v ar iad a s  cu estio
nes, han surgido entre nosotros criterios y  op in iones ab iertam en te  
divergentes que, por la  fa lta  d e  e s e  espíritu d e  com prensión  y d e  
tolerancia p a ra  los puntos d e  vista a jen o s  a  qu e  antes aludim os, 
han  d ad o  lu g arm  a ca lo ra d a s  d iscusiones y a  ciertos actitudes qu e  
pu eden  les ion ar el clim a d e  san o  com pañ erism o qu e d e b e  presidir  
en todo instante nuestras re lac ion es co lectivas . Y esto, sobre  todo, 
d e b e  ser ev itado por en cim a d e  cu alqu ier consideración , teniendo  
en cuenta, principalm ente, qu e qu ien es h oy  opinan  d e m odo  d ife
rente con respecto  a  un determ inado p roblem a, pu eden  coincidir m a 
ñ an a frente a  otro y, ad em ás, qu e es  in d isp en sab le  seguir m ante
n iendo entre todos cuantos form am os parte d e  esta  gran fam ilia  cer
v ec era  el clim a d e arm onía y d e  mutua com prensión  qu e  h a  ven ido  
caracterizan do nuestro con v iven cia  con los m ás ex celen tes  resu lta
dos, com o lo dem uestran  d e  m an era  p len a  la s  instituciones existen
tes, cu yo crecim iento y  desarrollo  no se  h u b iera  a lcan zad o  d e  faltar  
el am bien te qu e q u ed a  señ a lad o .

DE AQUI Y DE ALLA
Continúa la crisis:

Y sigue la cosa. El Sindicato 
no pudo reunirse por falta de quo
rum el Lunes pasado. Todo el 
mundo lo sabía que no iba a ha
ber reunión por varias razones. 
Primera: que era difícil que asis
tieran los dos tercios de los socios 
que suman más de ciento veinte. 
Eso sería establecer un recofd de 
asistencia. Ni siquiera para una 
reunión tan importante como la 
de elegir nuevo Tesorero podía 
hacer el milagro. Segundo: Por
que el mismo miembro de la Di
rectiva que repartía las volantes 
de la invitación hacía propagan
da para que no asistieran a la 
reunión. Y tercero: Porque el mis
mo candidato fuerte y lógico ga
nador señor Samuel Romero no 
tenía intención de que su contin
gente asistiera para no desperdi
ciar pólvora. Ante estas razones 
nadie se extrañó de que a la ho
ra de llamar a lista sólo respon
dieran 19 socios del Sindicato.

Pero causó extrañeza:
Lo que sí causó extrañeza y na

die puede explicarse todavía es 
el hecho de que el miembro de la 
Directiva que repartía las volantes 
tenía interés en que no se efec
tuara la reunión . . . Unos opinan 
que su interés era porque sabía 
que Romero no llevaría a su gen
te. Otros porque tenía algo que 
hacer esa noche y esa reunión en
torpecía un compromiso anterior. 
Pero muchos, muchísimos, han 
pensado con no poco acierto que 
el interés de algunos para que 
no se efectúe una Asamblea del 
Sindicato a las dos primeras con
vocatorias es para que la reu
nión se efectúe a la tercera con
vocatoria CON LOS SOCIOS 
QUE ASISTAN. ,Y así unos po
cos decidir lo que muchos no 
quisieron o no pudieron. Eso me 
hace recordar lo que se comentó 
aquí en estas páginas del "BAM 
el otro día. Aquello de los "man
gos bajitos" . . .  Y lo de "ojo e"' 
gcírza" también . . .
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Treinta años 
de servicios:

DON MANUEL LUIS

El dom ingo, día 25 del actual, cum 
ple tre inta  años de servicios consecu
tivos en nuestra Em presa, nuestro gran 
am igo y  excelente com pañero de labo
res Don M anuel Lu is. El com pañero 
“ Patuá” , como cariñosam ente se le lla 
ma entre  nosotros, inició sus labores 
en la C ervecería el 25 de O ctu bre  de 
1923 y  desde esa fecha hasta el pre 
sente ha sabido destacarse como un 
em pleado e je m plar y  eficiente en todos 
los departam entos donde ha prestado 
sus servicios, granjeándose la estim a
ción y  el aprecio de sus jefes y  com 
pañeros de trabajo . A l fe lic ita r m uy 
cordialm ente al com pañero “ Patuá” , de
seándole m uchos años más de salud y 
b ienestar, nos complacemos en publicar 
sus datos b iográficos, como hom enaje 
m erecido.

DATOS BIO G RA FICO S

N ació nues'ro  com pañero M anual Luis 
en Saint Pierre, población de la  Isla  de 
M artin ica, (posesión fran ce sa  de la s  An
tillas M enores), el d ía  de N avidad de 
1896. Fueron sus p ad res Don Ceferino 
Toussant y Doña Tulia Lupares, am bos 
oriundos de Saint Pierre y falleoidos y a.

En 1899 cuando Luis te n ía  sólo 3 años 
sus p ad res arribaron  a  las  p lay as  p a n a 
m eñ as con destino a  los trab a jo s del 
C an a l F ran cés.

M anuel Luis, a  p e sar de tener 46 años 
de residir en PanamiCt y de h ab er hecho 
repetid as solicitudes p ara  n acio n alizarse 
ciu dadan o  p anam eño no h a podido ob
tener d ich a n acio nalid ad , impedido por 
las  disposiciones discrim inatorias v igentes 
sobre n acio nalid ad .

Sin em bargo nos cu en ta  Toussant que 
se s ien 'e  mucho, m ás panam eño que mu
chos pan am eñ os. A p e sar de porlar cé 
dula am arilla , el p atu á votó en las  e le c
ciones que culm inaron con el triunfo de 
Don B elisario  Porras y m ás tarde en las  
eleccio n es de Don Ram ón V aldés.

C uentan que en Coto se portó tam bién 
como un valien te . Estuvo en los frentes 
de B o cas del Toro, y Bocas del Drago, 
b a jo  las  órdenes del Coronel M osquera.

Cumpleaños
Nos es grato enviar nuestra 

cordial felicitación al compañero 
Pedro P. Rodríguez, encargado 
del Departamento de Botellas Va
cías en la Planta Milwaukee, 
quien ajustó un año más de vida 
el pasado 23 de Octubre.

Los compañeros de Rodríguez, 
para celebrar este acontecimien
to, le organizaron un festejo que 
resultó muy concurrido y anima
do y fue una manifestación del 
aprecio que goza entre el perso
nal de allende la Ave. Nacional. 
El acto tuvo lugar en el Salón 
Tania en horas de la tarde del 
día 21 de Octubre próximo pa
sado.

Rodríguez es uno de los em
pleados más antiguos de esta 
Empresa ya que entró a trabajar 
en ella el 8 de Febrero de 1928. 
Tiene pues 25 años de servicios, 
que no se fuman en pipa.

Que siga cumpliendo muchos' 
años más y haciendo amigos el 
compañero Peladilla.

____________ B A M ________

Tam-bién tuvo participación  activ a en la 
Revolución del 2 de Enero de 1932 b a jo  
la s  órdenes del Com andante Homero 
A y a la  P.

Como buen fran cés es am igo de las 
luchas por la s  reiv ind icaciones popula
res aun qu e esto e x ija  sacrificios como 
tener que tomar el "ch op o ".

Inició sus estudios en la  Escu ela de 
los H erm anos C ristianos de Colón donde 
cu en ta  h aber conocido como condiscípulo 
suyo a  Don Tom ás G abriel Duque, actual 
Presidente de esta  Em presa. Ingresó más 
tarde a la  E scu ela  de C aiidonia, cerca  
a l V iejo  Puente del mismo nombre.

Salió  de la  E scu ela  p ara  d ed icarse a 
tra b a ja r  'com o aguatero  en la  C ía . P a n a 
m eña de Fuerza y Luz. M ás tarde tra
b a jó  como obrero en la  C ía . Inm obiliaria 
La Unión, S. A., de Don Jorge Domingo 
A rias, y  finalm ente pasó a  tra b a ja r a  
e s ‘a  Em presa.

Contrajo matrimonio en 1932 con Doña 
C enobia Delgado, oriunda de La M esa, 
Provincia de V eragu as, matrimonio que 
duró solo 6 años pues su esp o sa  falleció  
en 1938. Don M anuel Luis, "P a tu á "  es 
de nuestros pocos com pañeros que saben  
con serv ar a través de las  a lte rn a 'iv as  del 
diario breg ar en esta Em presa un incom
p arab le  buen hum.or. Sus lem as p ara  el 
trato persona! con sus com pañeros son: 
"T ak e  it e a s y "  y "K eep  Sm.iling".
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W IL F R E D  E. F ISH E R

Mañana Domingo 25 de Octu
bre ajusta un año más de vida 
el compañero y amigo Wilfred 
E. Fisher, eficiente empleado del
Departamento del Tráfico en la
Planta Milwaukee. Fisher oriun
do de la ciudad de Colón, goza
de innumerables simpatías tanto 
en Colón donde se ha distingui
do por su honorabilidad y don 
de gentes, como en esta Empre
sa donde se le estima. El BAM 
le desea muchos años más de 
vida. El amigo Fisher recibirá
a todos sus amigos que deseen
felicitarlo mañana domingo en 
su residencia.
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EL SINDICATO POR DENTRO
Por A L F O N S O  M. M O R A L E S

Queremos en primer lugar tan
to en nuestro nombre como en el 
de la directiva en pleno dar las 
gracias a la dirección del perió
dico BAM por el editorial con que 
nos distinguieron en su número 
correspondiente a la semana pa
sada.

Dejamos constancia a la vez 
de que no desmayaremos en 
nuestros propósitos de procurar 
la unidad y la fraternidad cerve
cera, con respecto a nuestra nue
va sección en la que quincenal
mente hacemos distinción de uno 
de nuestos miembros, esta segui
rá apareciendo regularmente ya 
que como el editorialista lo hace 
constar es éste un medio por el 
cual estimulamos y hacemos lle
gar a todos los ámbitos cervece
ros los valores humanos que en 
ésta se agitan.

Queremos dejar en claro que 
el empleado que le corresponda 
aparecer en esta columna no es 
escogido por nosotros, sino por 
el Jefe del Departamento en que 
trabaja y el Departamento de 
Personal.

El Sindicato e s  inerte, cu an do  
inerte y productivo es  el traba
jo rendido por sus m iem bros a  
iavor d e  su ca u sa  y  d e  la  em 
p resa  a  la  cu al v a  ligado.

Para los miembros que tienen 
fe en la organización nuestra te
nemos noticias de gran interés 
que brindarles', noticias éstas que 
por su importancia harón que 
nuestras filas se vean reforzadas 
cada día con el ingreso de nue
vos socios. En efecto, por inter
medio del Secretario General y 
del resto de la Directiva se está 
organizando una estrecha rela
ción entre el Departamento de 
Personal y el Sindicato, para tal 
efecto el Secretario de Organiza
ción está ordenando un tarjeta- 
rio con la afiliación de todos los

miembros para en él llevar un 
registro completo de la labor y 
la disciplina observada doiitro 
de la empresa por cada o.n.pisa
do para por medio de ella pi^dsr 
ejecutar con documentación cier
tas gestiones tendientes a mejo
ras de los afiliados. Por otra par
te estamos adelantando gestio
nes para que los miembros afi
liados sean considerados debi
damente en los casos en que la 
empresa necesita llevar a cabo 
reducciones en sus planillas. Es
tamos completamente seguros 
que con este archivo inteligente
mente llevado ayudaremos al 
bienestar tanto de los empleados 
como de la empresa a que servi
mos, puesta estaremos en condi
ciones de poder hacer recomen
daciones sin temor a equivocar
nos.

Sindical izado: R ecu erda  q u e
nuestra organ ización  no es  una 
iuerza d e  ch o qu e  m ol in tencio
n ad a . Sino una organización  
d ispu esta  a  ofrecer trabajo  
hon rado y  cum plido p ara  re
cibir b en eíic ios.

Queremos llamar la atención 
a nuestros miembros con respec
to a los deberes que estamos 
obligados a cumplir para luego 
hacer valer nuestros derechos y 
dentro de ellos no debemos ol
vidar que la asistencia con regu
laridad al trabajo es un signo 
que debe distinguirnos, por otra 
parte debemos desterrar de no
sotros la costumbre malsana y 
contraproducente de algunos, 
que consiste en abusar de los 
permisos y salidas de la fábrica 
en hora laborables puesfo ésto 
deja mucho que decir. Antes de 
terminar vamos a traer aquí una 
costumbre ya combatida por o- 
tros columnistas y es la del abu
so que tienen algunos empleados 
en lo que se refiere a la forma 
de cargar los camiones. El otro

día nos llamó la atención un 
particular por la gran cantidad 
de cajas que suelen estibar los 
encargados de esta labor en un 
camión y pudimos constatar que 
es temerario y peligroso estibar
las tan altas, pues si en un mo
mento dado el operador del ca
mión necesita hacer maniobrar 
al mismo con alguna violencia 
estas cajas van a dar al suelo 
con el consiguiente perjuicio tan
to del empleado como de la em
presa, aparte de que puede he
rir al caer a un particular lo que 
complicaría el asunto. Con ésto 
no queremos criticar a nadie si
no únicamente nos limitamos a 
aconsejar para después no tener 
que lamentarnos por perjuicios 
mayores.

M iem bro S indicalizado: La C er
v ec er ía  N acional es  tu poten 
cia l econ óm ico ; h az la  gran de  
por m ed io  d e  tu esiuerzo y a- 
yu darás a  m antenerlo.

C I T A C I O N
S E G U N D A  C O N V O C A T O R IA

Por este m edio se cita a tos 
dos los socios del Sindicato C e r
vecero  a la Asam blea G eneral 
que se efectuará el V ie rn e s  30 
de O c tu bre  en el salón de des
canso de la Planta Balboa a las 
siete en punto  de la noche.

El objeto de esta reunión es 
el de e leg ir al N uevo  Secretario 
de Finanzas cuyo puesto está va 
cante.

Se solicita puntual asistencia. 
La reunión para poder v e rific a r
se deberá tener qu o ru m  o sea la 
m itad más uno de ios socios ins
critos y  registrados.

A L F O N S O  M. M O R A L E S  
Secretario General del Sindicato
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